



Communiqué de presse - 29 octobre 2015

## THE BRIDGE 2017 OFFICIELLEMENT LANCÉ

**Présenté ce mercredi à l'Hôtel de Brienne par Jean-Yves Le Drian, Ministre de la Défense et Président d'honneur du comité de soutien, le grand événement THE BRIDGE est officiellement lancé. Pont fraternel entre la France et les États-Unis d'Amérique, il célébrera, en 2017, un siècle d'échanges et d'héritage culturel entre les deux pays, sur fond de centenaire du débarquement des deux millions d'Américains engagés dans la Première Guerre mondiale. Soutenu par le CIC, son partenaire fondateur, et parrainé par Tony Parker, THE BRIDGE 2017 dévoile son ambitieux programme avec, sous une même bannière, le Queen Mary 2, une armada de navires de Marines, les maxi-multicoques Ultimes, le jazz, le basket et un formidable élan entrepreneurial. Unique et historique.**

À retenir « Les piliers de l'événement » :

- Le Queen Mary 2 et les maxi-multicoques vont s'affronter dans une course contre-la-montre symbolique entre Saint-Nazaire et New York, sur les traces du débarquement américain de 1917.
- The Bridge 2017 célébrera le centenaire de l'arrivée du jazz, vecteur de l'influence culturelle américaine, en Europe.
- Le basket, symbole naturel de la fraternité qui unit la France et les États-Unis d'Amérique, sera au cœur des festivités dans le Grand Ouest, avec de nombreux tournois 3x3.
- La « Mission du Centenaire 14-18 » apporte son label à l'événement en l'intégrant au programme officiel des commémorations du Centenaire de la Première Guerre mondiale.
- Les principales collectivités territoriales du Grand Ouest, de nombreuses institutions du monde maritime, ainsi que les fédérations françaises de voile et de basket soutiennent le projet.
- Le Club des 100, qui aura pour objectif de réunir cent entreprises autour de l'événement et à bord du Queen Mary 2 pour la traversée du centenaire, sera le point de départ d'une réflexion sur l'entreprise de demain.

### QUEEN MARY 2 CONTRE MULTICOQUES : UNE COURSE INÉDITE POUR LA TRANSAT DU CENTENAIRE

Voir le Queen Mary 2 défier les maxi-multicoques du collectif Ultime, dans une course aussi historique que pacifique, c'est l'idée forte de THE BRIDGE 2017. Le plus prestigieux des paquebots du monde – *les négociations autour de sa venue sont en cours de finalisation avec l'armateur Cunard* – et les plus grands et rapides voiliers de course de la planète (Macif, Sodebo, Actual...) vont s'affronter dans un contre-la-montre original et symbolique, entre le pont de Saint-Nazaire et le pont Verrazano de New York. Le Queen Mary 2, à bord duquel entreprises et grand public auront la possibilité d'embarquer, reviendra donc pour la première fois aux Chantiers de l'Atlantique, son berceau de construction.

Le départ de cette « Transat du Centenaire » est programmé le 24 juin 2017, cent ans après le débarquement des soldats américains sur les côtes bretonnes et ligériennes.

## **LE BASKET AVEC TONY PARKER ET LE JAZZ AU RENDEZ-VOUS DE L'HISTOIRE**

Symboles de la fraternité qui unit les deux continents, le basket et le jazz seront eux aussi au cœur des festivités, de Saint-Nazaire à New York, en passant par Brest, Lorient, Vannes et Nantes. Une vague de tournois de basket 3x3 et de festivals de musiques américaines déferlera sur le Grand Ouest. Des artistes de renommée internationale, dignes successeurs du bien-nommé lieutenant James Reese Europe, précurseur du jazz sur le Vieux Continent, se produiront sur scène. Tony Parker sera également de la partie. Séduit par le concept, il sera le parrain d'exception de THE BRIDGE 2017. « *J'ai vraiment hâte de voir le projet naître* », a ainsi lancé le meneur de jeu de l'équipe de France de basket et des San Antonio Spurs dans un message vidéo, diffusé hier, à l'occasion du lancement officiel.

## **UN SOUTIEN INSTITUTIONNEL FORT DANS LE SILLAGE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE ET DE LA MISSION DU CENTENAIRE 14-18**

La Mission du Centenaire 14-18 a pour but d'accompagner la mise en œuvre du programme commémoratif du Centenaire de la Première Guerre mondiale. C'est dans ce cadre officiel voulu par l'État que THE BRIDGE 2017 souhaite rendre hommage aux « Sammies », dont le soutien décisif apporté à la Triple-Entente a permis de mettre fin à un conflit sans précédent, ayant impliqué 50 pays à travers le monde entier.

*« Depuis l'expédition de La Fayette, un même combat rapproche nos deux nations, le combat de la liberté, rappelle Jean-Yves Le Drian, Ministre de la Défense et Président d'honneur du comité de soutien de THE BRIDGE 2017. À l'approche des cent ans de l'entrée des Américains dans la Première Guerre mondiale, il était donc important de jeter à nouveau un pont d'histoire et de culture, de mémoire mais aussi de fête, entre les deux rives de l'Atlantique. C'est toute la force du projet THE BRIDGE que de réunir une fois de plus nos deux peuples, et d'évoquer, à l'occasion de grandes manifestations populaires, l'expression centenaire d'une solidarité qui continue de résonner au présent. »*

THE BRIDGE fédère au-delà des frontières. C'est la raison pour laquelle les collectivités territoriales du Grand Ouest adhèrent à l'unisson au projet. Ainsi, les régions Bretagne et Pays de la Loire, les départements de Loire-Atlantique et du Morbihan, Nantes Métropole et la Ville de Saint-Nazaire, affichent d'ores et déjà leur soutien à l'événement, vecteur de dynamisme et de rayonnement pour le territoire. De nombreuses institutions telles que la Marine Nationale, les Clusters Maritimes Européen et Français, l'Institut Français de la Mer, le GICAN (Groupement des Industries de Construction et Activités Navales), la SNSM (Société Nationale de Sauvetage en Mer) et les Fédérations Françaises de Basket et de Voile rejoignent également la dynamique. Le signe qu'un mouvement de fond est en train de s'opérer autour de THE BRIDGE 2017, soutenu médiatiquement par le Groupe Ouest-France.

## **LE CIC, PARTENAIRE FONDATEUR**

Un événement maritime d'ampleur internationale comme THE BRIDGE 2017 ne peut espérer voir le jour sans un partenaire de choix. Le CIC, « *fidèle à sa politique de soutien aux actions patrimoniales et culturelles* », est celui-ci. D'une même voix, Michel LUCAS, Président de la Confédération nationale du

Crédit Mutuel, Nicolas THÉRY, Président du CIC, et Alain FRADIN, Directeur général du CIC, nous expliquent les raisons de cette implication : « *Au-delà de la commémoration du centenaire du débarquement américain de 1917 à Brest et à Saint-Nazaire, THE BRIDGE est l'affirmation d'une amitié fidèle et séculaire qui unit la France et les États-Unis. Proche de ses clients par son ancrage local et soucieux du développement économique dans les régions, le CIC, notamment la banque régionale CIC Ouest, se réjouit d'accompagner ce projet dont l'objectif est de rapprocher des territoires éloignés pour mieux construire l'avenir.* »

## **UNE DYNAMIQUE D'ENTREPRISE(S) À LA HAUTEUR D'UN CENTENAIRE D'ENVERGURE**

Les organisateurs de THE BRIDGE souhaitent faire de 2017 une année clé de l'Histoire entrepreneuriale. Pour ce faire, ils lancent le Club des 100. « Acteurs d'aujourd'hui, constructeurs du monde de demain », telle est sa signature. Cent entreprises seront ainsi invitées à prendre part à l'aventure THE BRIDGE 2017 pour réfléchir à un avenir meilleur et durable. Ce Club de haut niveau permettra à ses membres de montrer leur volonté d'échanger et d'agir ensemble, grâce à leur association publique à toutes les manifestations, et en particulier à bord du Queen Mary 2, théâtre d'un voyage unique. Ils assisteront à des conférences attractives de philosophes, historiens ou économistes, autour de cent ans d'échanges entre la France et les États-Unis d'Amérique. Ils valoriseront leur image auprès de nombreux décideurs, rencontreront des pionniers des nouvelles formes d'entreprise, échangeront avec un réseau d'entrepreneurs innovants et visionnaires, et croiseront leur regard avec le monde des arts. Véritable label d'excellence et de responsabilité humaine, le « Club des 100 » sera aussi une plateforme de communication et bénéficiera du rayonnement international de THE BRIDGE 2017. « En être » sera le moyen de mettre en lumière son savoir-faire et son dynamisme aux yeux du monde entier.

## **THE BRIDGE 2017, VU PAR...**

### **Les membres de l'association THE BRIDGE :**

Patrick BOISSIER, Président : « *Un défi unique, original et porteur de sens, pour un centenaire d'envergure internationale.* »

Francis VALLAT, Vice-président et Président du comité de soutien : « *Une formidable vitrine pour le rayonnement du monde maritime.* »

Yves GILLET, Trésorier : « *Une opportunité exceptionnelle pour la mise en valeur des entreprises du territoire.* »

Jean-Marie BIETTE, Secrétaire : « *Une aventure étonnante à fort potentiel médiatique.* »

### **L'initiateur de l'idée et l'organisateur de l'événement :**

Damien GRIMONT, directeur de Profil Grand Large : « *The Bridge c'est parti ! Un événement unique, qui célèbre, autour d'un défi spectaculaire entre le Queen Mary 2 et les plus rapides trimarans de course au large, 100 ans d'échanges culturels et d'amitié entre la France et les États-Unis d'Amérique.* »

### **Les skippers des maxi-multicoques du collectif Ultim :**

François GABART, Macif : « *Un symbole fort et un beau message de fraternité, pour créer du lien dans le monde de la voile et bien au-delà, entre les États-Unis d'Amérique, la France et plus largement l'Europe.* »

Yves LE BLÉVEC, Actual : « *Un départ à Saint-Nazaire, une arrivée à New York, ça nous replonge dans l'époque des grandes traversées de navires à passagers et de paquebots entre nos deux continents.* »  
Thomas COVILLE, Sodebo : « *Être pionnier, c'est l'ADN de la classe Ultime. Aujourd'hui, on a rendez-vous avec l'Histoire, autour de cette nouvelle course, ce nouveau concept, aux côtés du Queen Mary 2.* »

---

## CONTACTS :

### ASSOCIATION THE BRIDGE

Patrick Boissier, Président

Francis Vallat, Vice-président et Président exécutif du comité de soutien

e-mail : [contact@thebridge2017.com](mailto:contact@thebridge2017.com)

### PROFIL GRAND LARGE

Damien Grimont, organisateur et coordinateur de l'événement

e-mail : [organisation@thebridge2017.com](mailto:organisation@thebridge2017.com) / Tél. 02 97 63 08 81

---

Les premiers partenaires engagés dans l'aventure...



Partenaire fondateur